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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２１年４月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会について 

 ⑵その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴平成２１年度事業の計画について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会の報告 

 ⑶高齢者学級「栗の実学級（火曜会）（木曜会）」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴４月１日付職員の人事異動について 

長堀主査  新しい公民館長として大関勝広が着任しました。本館事業係長として渡

辺陽一、事業係に樋口太樹、貫井南分館主査として松本浩明、事業係に山

崎光昭、東分館事業係に野村明生、緑分館主査として若藤良弘、事業係に

野津幸代、以上のとおり新任となりました。 

野村主査  市民税課から異動してきた野村です。よろしくお願いします。 

若藤主査  この度、緑分館へ異動となりました。１年間でしたが、お世話になりま

した。同じ公民館にいるので、今後ともよろしくお願いいたします。 

司  会  再任用職員はどうなりましたか？ 

長堀主査  渡辺正志が再任用として引き続き貫井南分館に配属となりました。 

司  会  このうち非常勤嘱託職員はどなたですか？ 

長堀主査  田中るみ子（本町分館）、山崎光昭（貫井南分館）、杉山伊登子（東分館）、

野津幸代（緑分館）、以上の４人です。 

 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会について 

長堀主査  ①阪南公民館運営研究協議会より視察研修について。②平成２１年度予

算の説明。③各館事業の報告。東分館から情報活用能力育成講座「パソコ

ン入門」を報告。④三者懇談会の報告。⑤各館事業の計画。東分館から高

齢者学級「栗の実学級」、成人学校「文学とスミレ」、成人学校「新緑をた

ずねて」、成人学校「小金井の今昔を知ろう」を報告。⑥第２９期公民館

運営審議会のまとめ作成について。⑦その他。都公連総会代議員の選出、

第４７回東京都公民館研究大会企画委員の選出、都公連委員部会運営委員

の選出。⑧次回日程は、４月２４日（金）午後３時、本館にて。 

 

 ⑶その他 

司  会  他に報告事項はありませんか？ なければ審議事項に移ります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴平成２１年度事業の計画について 

   ①第２２回東センターまつり 

長堀主査  ３月１７日、第１回実行委員会を開催。日程は７月３～５日と決定。反

省会は７月７日午後２時から。実行委員長は保留。その後「羊の会」の鴨

下千鶴子さんに依頼。各部門の打合せも順調に終了。第２回実行委員会を
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４月２１日に開催予定。参加団体は引き続き募集中。 

  ②男女共同参画講座「想いをだいじに～～世界にたったひとつの絵本を」 

杉山非常勤 市報４月１５日号で募集。５月１３日より開始。毎週水曜日、全５回。

担当は大西委員、藤委員、堀田委員。 

③高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  市報４月１５日号で募集。火曜会は全１９回、木曜会は全２０回、それ

ぞれ準備会での意見、要望を反映し、新しい企画も多数実現。班活動、当

番制について引き続き積極的に機能するよう働きかけていく。 

   ④成人学校「文学とスミレ」 

若藤主査  市報３月１５日号で募集し、参加者は１９人。１回目の４月１５日は野

外研修で裏高尾を散策予定。実踏や講師と打合せをした経過から、当日は

若藤が引率します。４月２２日と２８日は講義になります。 

司  会  担当企画実行委員は、大西委員、藤委員、吉田委員、椎野委員です。裏

高尾の集合解散時間と場所を再確認してください。 

若藤主査  集合は午前９時、ＪＲ高尾駅北口改札口、解散は午後４時２０分、ＪＲ

高尾駅の予定です。歩行時間は２時間ぐらいですが、観察と解説を聞きな

がらの行動であること、バス便が少ないことから、この時間になります。 

   ⑤成人学校「新緑をたずねて」 

杉山非常勤 市報４月１日号で募集、参加者は現在１４人。御岳ビジターセンターか

らガイドが２人同行するので、２班に分かれて行動予定。３月１２日に実

踏し、ガイドとも打合せ済み。当日は山桜が満開、ミツバツツジも見頃と

のことです。担当は、竹野委員、藤委員、吉田委員です。 

   ⑥成人学校「小金井の今昔を知ろう・第三弾」 

長堀主査  市報４月１５日号で募集予定。５月９日から月１回、土曜日、全５回の

予定。今回は「こがねい郷土かるた」を取り上げ、そこにうたわれている

場所やことがらをもとに小金井の今昔を訪ね歩くこととします。生涯学習

課より「こがねい郷土かるた」を２０個ほど預かるようにします。 

司  会  １回目は公民館本館に集合ですね。 

長堀主査  初回なので、簡単な講座の説明等ののち、東分館へ向けて出発します。 

   ⑦成人学校「男の団塊くらぶ」 

若藤主査  全５回の内容を決定。１回目「手打ちうどん」、２回目「地域を知ろう」、

３回目「自分で作る酒の肴」、４回目「うたごえ喫茶」、５回目「グラウン

ドゴルフ」。市報５月１５日号で募集予定。 

司  会  手打ちうどんは道具や材料等の手配も大丈夫ですか？ 

若藤主査  小学校で手打ちうどん教室等の活動実績のあるグループで、道具も一式

持って来てくれます。材料も一人５００円見当でお願いしています。 



 4  

 

吉田委員  費用は一括して集金し、相互にやりくりしながら最後に清算するように

した方がよいと思います。 

   ⑧その他の企画 

司  会  成人学校「太宰治の足跡をたずねて」全３回は決定ですか？ この内容

では３回もたないような気もします。 

長堀主査  提案を受け、残り３回分をこれに当てる主旨と判断しました。３回の内

容は企画次第だと思います。 

竹野委員  １回は歩き主体、１回は講義として、２回がいいところかと思います。 

吉田委員  太宰治は三鷹市にゆかりの人で、三鷹市では大きく取り上げています。

小金井でやるなら小金井の歴史にちなんだ企画を考えたいと思います。 

司  会  手話、折り紙など他の企画についてはいろいろ考えられると思います。 

竹野委員  太宰治は今年「生誕１００年」ということで大きく取り上げられていま

す。知らないことが多いのでじっくり勉強してみたい気がします。 

長堀主査  回数を含め、内容を再検討します。 

司  会  他に審議事項はありますか？ 

長堀主査  事業の担当について再確認をお願いします。高齢者学級「栗の実学級」

については再度決め直しをお願いします。 

大西委員  私は木曜会を担当します。 

竹野委員  私はどうしても木曜日が都合悪いので木曜会は担当できません。 

堀田委員  私も木曜日はどうしても都合が悪い。火曜会の方はしっかりやります。 

藤委員   私は野外研修以外なら木曜日でも参加できます。朝から一日の事業は担

当できません。 

長堀主査  以前も言いましたが、担当する人は必ず全日程に参加しなければいけな

いわけではありません。栗の実学級は長期間の学級ですから、都合の悪い

ときは欠席し、都合のつく範囲でご協力いただければと思います。 

吉田委員  個々の都合云々ではなく、お互いに協力しあうことが大切なことだと思

います。長い期間の学級ですから、１回でも２回でも来れるときに協力し

ようという姿勢が必要だと思います。 

司  会  皆さんそれぞれにご都合があるようですから、この際全員が担当という

ことにして、協力し合い、都合のつく範囲で参加することにしましょう。 

長堀主査  わかりました。火曜会、木曜会ともに全員が担当ということで、よろし

くお願いいたします。 

 

 ⑵その他 

長堀主査  第４７回東京都公民館研究大会が１２月１３日（日）、小金井市で開催

されます。小金井市は事務局担当となりますので、ご協力をお願いします。
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企画実行委員の皆さんには、大会企画委員としてご活躍いただきたいと思

います。第１回企画委員会は４月１６日（木）午後１時３０分より開催、

第２回以降の企画委員会は毎月第２金曜日の午後１時３０分より開催予

定です。なお、職員からは貫井南分館の松本が企画委員となります。 

      研究大会では５個の課題別集会を予定していますが、小金井市公民館の

５館がそれぞれ一つずつ課題別集会を担当する予定です。企画実行委員の

皆さんも一人ひとり別々に課題別集会を選ぶのではなく、館として職員と

ともに同じ課題別集会を一緒に担当するという構想です。 

司  会  公民館運営審議会の委員さんたちはどうなりますか？ 

長堀主査  全回の審議会にて公運審委員にも企画委員の呼びかけを行い、大橋委員

長と熊谷委員の２名が企画委員になることとなりました。 

司  会  公運審が２名しか入らないのに、企画実行委員は全員参加ですか？ 

長堀主査  公運審の消極的姿勢は私も残念に思っていますが、同じように手を引こ

うというのではなく、ここは前向きに考えていただきたい。せっかく小金

井市で開催するのですから、私自身は東分館が担当する課題別集会を「参

加してよかった」と言われるように積極的に企画運営したいと思います。 

司  会  わかりました。次回はいつになりますか？ 第１火曜日は祝日ですが。 

長堀主査  第３火曜日の午前は職員会議、午後は企画実行委員連絡会が予定されて

いますので、無理です。平日に開催することになりますが、１日か８日の

午前はいかがでしょうか？ 

      （何人か、可不可の発言あり） 

長堀主査  では、次回は５月８日（金）午前１０時から正午ということで、よろし

くお願いいたします。なお、この日は開館日のため、職員１名は業務のた

め欠席となりますことをご了承ください。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 


